
DIARIO MERCANTIL

DE CÁDIZ,

DEL MARTES 24 DE ABRIL DE 1810.

SAN GREGORIO, OBISPO, Y SAN FIDEL. (Misa.)

Bendicion papal en el Cármen.

El jubileo de XL horas está en la iglesia de San Felipe Neri.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol à las 5 h. 29' y se pone à las 6 h. 33'

Es el 20 de la Luna. Sale à las 9 h. 15' noch. y se pone à las 10 h. 30' mañ. del 25.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. alta à las 5 h. 11' mad.

Seg. alta à las 5 h. 45' tard.

Prim. baxa à las 11 h. 23' mañ.

Seg. baxa à las 11 h. 58' noch.

X AVISO AL PUBLICO.

Por disposicion de la Junta Superior de gobierno y defensa de Cádiz se subastan los grandes terraplenes que deben hacerse en la cortadura de San Fernando para los glacies y emplazamientos del interior, baxo las prevenciones y condiciones siguientes.

I. Que las arenas se han de poder sacar de la parte del norte y del sur con toda la inmediacion posible à la fortaleza, con tal que no perjudique los cimientos de ella.

II. Que las arenas del foso se han de extraer para los terraplenes.

III. Que al asentista se le facilitarán los carrillos y útiles necesarios, con la condición de devolverlos en el buen estado en que los reciba.

IV. Que siendo la distancia y la mas ó ménos dificultad del transporte de las arenas lo que ha de constituir la diversidad de precios de cada vara cúbica, se celebrará el remate á favor de aquella persona que mas beneficio hiciere, siendo prevencion que no ha de quedar á su arbitrio la eleccion del sitio en que se pueda sacar; pues se ha de sujetar al que señalare el caballero ingeniero, exigiendo el precio correspondiente á aquella distancia.

V. Que por ahora solo se limita el remate á veinte mil varas, y se tendrá por mejora el que ofrezca rellenarlas en ménos tiempo.

VI. Que el día del remate deberá serlo el 26 del corriente en las casas de la residencia de esta Junta superior de gobierno y defensa. Cádiz 20 de abril de 1810. — Por acuerdo de la Junta superior. — Manuel María de Arce, secretario.

NOTICIAS DEL REINO.

Lérida, 4 de marzo. Veinte y siete franceses hechos prisioneros en las inmediaciones de Pamplona por la gente de Mina han sido conducidos á esta. — Nuestras tropas siguen ocupando á Tamarite, Alcampel y Albelda. Ayer atacó el enemigo ácia este último punto, y fue rechazado hasta el castillo de Monzon con pérdida de 300 hombres, entre muertos, heridos y prisioneros.

Manresa, 12 de marzo. Avisan ayer de Coll-Suspina que el enemigo extiende sus descubiertas hasta nuestras avanzadas, que todos los días se pasan italianos, y dicen que escasean mucho de víveres en Vich y Taradell, y que en Vich han hecho denunciar el trigo, y lo han tomado. — El ataque que las tropas de Sotomayor dieron en Besalu costó al enemigo 10 muertos y unos 35 heridos, segun expresa el parte que este gefe pasó en 23

de febrero desde San Juan de las Fonts al general O'Donnell. De Viladrau en fecha del 2 escriben que habia sido continuo el tránsito de tropas, víveres y municiones de la parte de Hostalrich á Vich, dexando cubiertos los puntos de Viladrau para su mayor seguridad; y añaden que con solo 40 hombres nuestros apostados en aquel parage han hecho perder al enemigo 53, entre muertos y heridos; que se han recuperado dos nuestros, y se nos han pasado tres italianos.

Murcia, 15 de marzo. La partida del prebendado Mangudo, que se compondrá de trescientos individuos de toda arma, acometió en la tarde del 6 á quinientos franceses que estaban acantonados en Villanueva de la Fuente, provincia de la Mancha, auxiliados de algunos vecinos de la misma villa, y despues de haber muerto unos 80, les quitó 5 ó 6 carros de dinero, alhajas, 900 cabezas de ganado lanar y otros efectos, persiguiéndolos hasta Infantes.

Las noticias de Tarazon nos dan idea de la bizarría con que las tropas de Barrio Lucio incomodan á las enemigas en la Mancha, provincia que se propone dexar en breve limpia de vándalos: en Aranjuez les dió últimamente un buen susto, y les cogió mil fusiles, 700 bayonetas y gran cantidad de municiones.

El oficio pasado por Suchet á la mui ilustre ciudad de Valencia, y la contestacion del ayuntamiento forman un gracioso contraste que patentiza la hipocresía del sátrapa frances, y la acendrada lealtad de aquel invicto pueblo. En el pliego que el mismo gefe dirigió al general Caro se advierten hacinadas las pomposas palabras del fárrago napoleónico, así como en la respuesta dada por el digno gefe de Valencia pruebas nada equívocas de una sagacidad guerrera y del mas acendrado patriotismo. Las enérgicas providencias tomadas por el señor Caro en aquellos dias de crisis son dignas del mayor elogio: distínguese entre otras el bando publicado el 8 por la comision militar de policía, por el que se mandan confiscar los bienes, y declaran por vacantes los empleos de los individuos, que por cobardía ó afecto oculto á los enemigos del género humano se fugaron, abandonando los deberes mas sagrados. Esta y otras medidas semejantes son mui

conducentes á la salvacion de la patria: nada se llame duro en el estado de apuro en que nos vemos: sirvan al bien general los caudales que el egoista y el mal patriota reservan para los satélites del usurpador.

Poblacion de Pulpi, jurisdiccion de Lorca, marzo 18. Por un proprio que ha llegado aquí sabemos que los 2300 franceses que entraron el 15 en Almería, salieron ayer precipitadamente sin saquear, ni exígir contribuciones, y sin cometer otra vezacion que la de llevarse siete personas en rehenes.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 23. — Se han recibido hoy periódicos y cartas de Cataluña hasta el 8 del corriente, de Valencia hasta el 10, y de Murcia hasta el 12. — El señor O-Donnell da nuevo ser y energía al principado: en Manresa (en donde los franceses entraron el 16 de marzo) en las alturas de Casa-Masana y en Villafranca han obtenido las armas patrióticas decididas ventajas: Reus y Vich se hallan libres de sus viles opresores. — Renace en Aragon el entusiasmo: los triunfos del valiente Perena, que entró en la villa de Monzon, y el haber evacuado los vándalos el importante punto de Teruel son feliz presagio de libertad á aquellos oprimidos naturales.

Segun el parte de ayer, en la noche anterior salieron las guerrillas de la batería del Portazgo para incendiar la tala de árboles que tienen los enemigos en el arrecife; y habiendo arrojado á su avanzada despues de un tiroteo de media hora, no se verificó la operacion por haber sido reforzado considerablemente aquel punto; mas se logró reconocer un foso de agua que han hecho á espaldas de dicha tala.

Dos corbetas inglesas bombarderas, una lancha y el castillo del Puntal han dirigido hoy sus fuegos al Trocadero, habiéndolo hecho desde este sitio los enemigos á las embarcaciones de tránsito.

AVISO. La fragata portuguesa *la Feliz Sociedad* saldrá dentro de pocos dias para Rio Janeiro: recibe carga ó flete, excepto caldos, como no sea en barriles: tampoco recibirá pasajeros. Se despacha en casa del cónsul de Portugal.

CON REAL PRIVILEGIO.